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(Napoli, 30 ottobre 2024) 

 

Ringrazio il Presidente Zanetti per l’invito all’Assemblea pubblica di Confitarma, 
dedicata all’importante tema della “nave nel futuro”, e rivolgo un saluto 
cordiale a tutti gli ospiti. 

La nostra posizione al centro del Mediterraneo fa dell’economia legata al mare 
un settore chiave per la crescita e il benessere del nostro Paese.  

Gli armatori italiani, con il loro lavoro, svolgono un ruolo imprescindibile 
nell’assicurare il flusso del nostro export. Il Governo è fortemente impegnato 
nel sostegno a questo comparto strategico, che esprime con la sua storia il 
miglior saper fare italiano, unendo una grande tradizione marinara ad una forte 
spinta verso l’innovazione d’eccellenza.  

Dall’inizio del mio mandato ho messo in campo una strategia di diplomazia della 
crescita per favorire l’internazionalizzazione dei nostri territori e sostenere 
l’export, che quest’anno si avvia a superare il record di 650 miliardi. Un risultato 
importante, che mette in luce la grande flessibilità e capacità di adattamento 
delle nostre imprese, che hanno portato il nostro Paese a essere il quarto 
esportatore mondiale. Una vera superpotenza dell’export, in cui le rotte 
marittime hanno un ruolo fondamentale.  

La crescita e l’export sono stati al centro anche dei miei colloqui ieri a Lubiana, 
nell’ambito del Comitato di coordinamento dei competenti Ministri di Italia e 
Slovenia, per esplorare sempre nuove opportunità di partenariato nella 
strategica regione Adriatica, anche con la Croazia nel formato trilaterale di cui 
ho ospitato ad Ancona lo scorso anno una importante edizione.  

Ho rafforzato tutta la squadra della diplomazia economica per cogliere sempre 
più nuove opportunità e aprire nuovi mercati. Stiamo trasformando le nostre 
Ambasciate in trampolino per il nostro export e nella casa delle nostre imprese. 



L’efficace funzionamento del nostro sistema produttivo e la nostra competitività 
sui mercati internazionali sono strettamente legati al rafforzamento delle 
infrastrutture e della connettività. Un tema questo, prioritario per il Governo. 
Ne ho parlato anche a Reggio Calabria a luglio con i Ministri del Commercio del 
G7, che ho portato a visitare il porto di Gioia Tauro, uno snodo chiave 
nell’infrastruttura logistica del nostro Paese al centro del Mediterraneo. 

Un dialogo aperto e costante tra le istituzioni pubbliche e le associazioni di 
categoria, come Confitarma, è fondamentale, specie di fronte a scenario 
geopolitici sempre più complessi.  

Penso in particolare alla crisi nel Mar Rosso, un’area cruciale a cavallo tra Golfo 
e Africa, fondamentale per una economia votata all’export come la nostra. Per 
questo, ho attivato subito un tavolo permanente sul Mar Rosso per far fronte 
alle conseguenze economiche della crisi, e ci siamo fatti parte attiva in Europa 
per varare la missione navale ASPIDES, proteggere il principio della libertà di 
navigazione e preservare la centralità delle rotte del Mediterraneo e dei nostri 
porti nel commercio globale. 

L’obiettivo della crescita impone di lavorare per liberare le energie di voi 
operatori ed imprese. Abbiamo bisogno del contributo di tutte le forze del 
Sistema Italia, soprattutto delle forze reali che come voi operano sul territorio e 
che sono custodi delle eccellenze, dei saperi e dei valori che rendono unico il 
marchio Italia. 

Contate su di me, contate sul Governo!  

 

         Antonio Tajani 

 

 

 


